

**HUBUNGAN PENGETAHUAN, PELATIHAN DAN JENIS KELAMIN PEDAGANG
DENGAN PENGGUNAAN APAR DALAM MENGHADAPI KEBAKARAN DI KIOS OLEH-
OLEH KOMPLEK WISATA CANDI BOROBUDUR**

**MUHAMMAD FAIQ MU'TASHIM MAHDY-25000120140322
2024-SKRIPSI**

Taman Wisata Candi Borobudur merupakan tempat wisata yang ramai di datangi wisatawan domestik dan mancanegara. Salah satu tempat yang ramai dikunjungi wisatawan adalah kios oleh-oleh. Kios ini menjual berbagai barang dagangan berupa baju, kerajinan hingga souvenir. Bangunan kios ini mayoritas masih terbuat dari kayu dengan bangunan yang menyatu. Tentu hal ini dapat berpotensi terjadinya kebakaran. Ketersediaan APAR pada kios oleh-oleh merupakan upaya dalam mencegah terjadi kebakaran. Berdasarkan studi pendahuluan yang telah dilakukan, Kios oleh-oleh kompleks Wisata Candi Borobudur pernah terjadi kebakaran yang membakar hingga 850 kios. Tujuan penelitian ini adalah menganalisis hubungan pengetahuan, pelatihan dan jenis kelamin pedagang dengan penggunaan apar dalam menghadapi kebakaran di kios oleh-oleh wisata Candi Borobudur. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan desain penelitian deskriptif observasional dan menggunakan pendekatan cross sectional. Dengan sampel 96 pedagang dari total sampel 2060 menggunakan teknik simple random sampling. Wawancara dengan kuesioner untuk mengukur pengetahuan, pelatihan, jenis kelamin. Penggunaan APAR di ukur dengan cara pedagang mempraktikkan langsung. Pedagang masih memiliki tingkat pengetahuan yang kurang baik (64,6%), tingkat pelatihan masih kurang baik (60,4%), mayoritas berjenis kelamin perempuan (67,7%), dan penggunaan APAR yang kurang baik (69,8%). Hasil uji statistik menunjukkan bahwa terdapat hubungan antara variabel pengetahuan ($p-value = 0,001$) dan pelatihan ($p-value = 0,001$) dengan penggunaan APAR, namun variabel jenis kelamin ($p-value = 0,763$) tidak terdapat hubungan dengan penggunaan APAR. Terdapat hubungan antara variabel pengetahuan dan pelatihan dengan penggunaan APAR, namun variabel jenis kelamin tidak terdapat hubungan dengan penggunaan APAR

Kata kunci : Pengetahuan; Pelatihan; Jenis Kelamin; Penggunaan APAR; Kebakaran